

## NOTA DE PRENSA

### La Asociación Española Contra el Cáncer reclama a los partidos políticos medidas concretas frente al cáncer

- **Prevención, detección precoz, vulnerabilidad social y cuidados paliativos son las líneas de actuación que más consenso obtienen en los programas electorales de los 4 principales partidos que se presentan a las elecciones el próximo 23 de julio.**
- **PSOE, PP y VOX han incluido el cáncer de manera específica en sus programas, mientras que SUMAR lo aborda desde retos transversales y estructurales comunes para múltiples patologías.**

**Madrid, 17 de julio de 2023.-** Con motivo de la campaña electoral de las próximas elecciones generales del 23 de julio, la Asociación Española Contra el Cáncer ha analizado la presencia del cáncer en los programas políticos de las principales formaciones que se presentan.

La agenda política de la Asociación contempla varios retos y prioridades clave para estos pacientes, que se han trasladado en diferentes encuentros con los partidos políticos a lo largo del año con el objetivo de situar al cáncer entre sus prioridades. Entre los puntos clave que la Asociación propone impulsar, se encuentran: el refuerzo de las políticas públicas en cáncer; prevención desde la infancia; detección precoz de cáncer colorrectal, de cérvix y de pulmón; diagnóstico rápido y preciso; atención integral a las personas con cáncer y sus familias; y acceso a los resultados de la investigación del cáncer.

Ramón Reyes, presidente de la Asociación Española Contra el Cáncer, ha reclamado que *"necesitamos hacer del cáncer una prioridad de los partidos políticos y las instituciones tras las elecciones del 23 de julio porque el cáncer es el problema socio sanitario más importante en nuestro país y, como tal, merece toda nuestra atención para la búsqueda de soluciones con medidas concretas"*. Y ha recordado que *"desde la Asociación Española Contra el Cáncer impulsamos la iniciativa Todos Contra El Cáncer que tiene como objetivo crear un movimiento social para involucrar a personas, empresas, partidos políticos e instituciones en torno a la lucha contra el cáncer. Seguiremos trabajando en esta línea hasta superar el 70% de supervivencia en 2030 como nos hemos marcado"*.

Se calcula que hacia 2030 habrá 21,6 millones de nuevos casos de cáncer en el mundo. En España, se prevé que haya más de 330.000 nuevos casos de cáncer para 2030, con un diagnóstico cada 1,8 minutos. Lo que significa que 1 de cada 3 mujeres y 1 de cada 2 hombres tendrán esta enfermedad a lo largo de su vida, según datos del [Observatorio del Cáncer](#).

### **La prevención desde la infancia como protagonista: tabaco, alcohol y obesidad**

Hasta un 50% de los casos de cáncer se podrían prevenir con la promoción de entornos que faciliten la adopción de hábitos de vida saludable desde la infancia. En este sentido, la Asociación reclama para la próxima legislatura medidas concretas que permitan erradicar todas las formas de publicidad y promoción del tabaco y de los nuevos productos de tabaco (incluidos los productos relacionados con y sin nicotina) de plataformas audiovisuales, redes sociales y otros canales dirigidos a menores; así como la regulación de los espacios de venta de estos productos para limitar su acceso a los menores.

La prevención es un tema presente en la mayoría de programas políticos abordando aspectos que se relacionan con distintos tipos de cáncer como el consumo de tabaco, alcohol y la obesidad como factor de riesgo.

Por un lado, el PSOE apuesta por una generación libre de humos regulando el uso de los vapeadores y productos dulcificados derivados del tabaco, utilizando herramientas para reducir la adicción y evaluando la ley vigente para avanzar hacia la promoción de espacios libres de humo en línea con la Unión Europea. Sobre el alcohol, este partido asegura que tramitarán un proyecto de ley para proteger a los menores de los efectos negativos que produce. Asimismo, plantean desarrollar un Plan Estratégico Nacional para la Reducción de la Obesidad infantil, combatir la brecha social en este sentido y promover la prevención de la obesidad con una alimentación saludable y actividad física.

El PP menciona en su programa que es urgente poner en marcha políticas de prevención y vida saludable y proponen abordar un Plan de lucha contra las adicciones en la infancia y la adolescencia que incluye el consumo de alcohol y tabaco, protegiendo a los menores. Además, incluyen el impulso de las acciones y medidas del Plan Estratégico Nacional para la Reducción de la Obesidad Infantil 2022-2030 así como la Estrategia para el fomento de la actividad física y la lucha contra el sedentarismo a lo largo de la educación primaria y secundaria, la Universidad y la Formación Profesional.

Vox, por su parte, incluye la prevención de los trastornos alimentarios y de las adicciones y asegura el apoyo a las familias en la promoción de estilos de vida saludables y en la prevención de las conductas adictivas.

Por otro lado, Sumar plantea la revisión de los impuestos actuales al alcohol y el tabaco y asegura que se incluirán medidas específicas para prevenir y atajar prácticas como el consumo de alcohol o las adicciones a sustancias tóxicas.

También plantean crear mecanismos para controlar la publicidad de bebidas azucaradas y, en general, de alimentos no saludables. Y, en concreto, proponen prohibir la publicidad de estos productos dirigida a un público infantil, así como las promociones como premios, regalos o concursos orientadas a apoyar esa publicidad. Añaden, además, la promoción de vida activa a través del deporte y ejercicio físico.

### **Cuidados Paliativos se aborda en todos los programas**

Los cuatro partidos analizados mencionan los cuidados paliativos en sus programas planteando diferentes enfoques y compromisos. Desde la Asociación Española Contra el Cáncer se plantea la necesidad de aprobar una Ley de Cuidados Paliativos nacional para la próxima legislatura que garantice que todas las personas con cáncer que se enfrentan a un proceso de final de su vida y que necesitan cuidados paliativos especializados tengan asegurado el acceso a estos cuidados, independientemente del lugar donde residan.

En esta línea, desde el PP aseguran que liderarán el impulso a los cuidados paliativos, con una normativa específica y acciones para homogeneizar su desarrollo y sus estándares de calidad en todo el Sistema Nacional de Salud, priorizando la mejora del bienestar y soporte de los pacientes en fase avanzada y terminal. Con el objetivo de conseguir que estos pacientes dispongan de apoyo sanitario y emocional, además de impulsar el desarrollo de planes de cuidados paliativos y acreditar a nivel nacional las competencias del personal sanitario especializado en esta área.

En VOX también proponen aprobar una Ley de Cuidados Paliativos que asegure el cuidado de las personas en las fases críticas y terminales de la vida.

Por su parte, desde el PSOE se centran en la aprobación y el desarrollo de los Diplomas de Acreditación en el Área Funcional de Cuidados Paliativos, posibilitando un mejor desempeño por parte de los profesionales que atienden a estos pacientes.

Sumar plantea la autonomía al final de la vida como un aspecto a considerar al abordar políticas dirigidas al cuidado de las personas mayores, garantizando que se puedan suministrar cuidados paliativos en los domicilios cuando así se desee.

### **Diagnóstico precoz, investigación y la atención de los pacientes con cáncer**

No todas las personas que son diagnosticadas de cáncer y sus familiares tienen garantizada una atención integral y continuada que responda a todas sus necesidades. En el ámbito del diagnóstico, la Asociación reclama que todas las personas con sospecha de cáncer tengan garantizado un acceso rápido a las pruebas necesarias en su caso para confirmar el diagnóstico, incluyendo estudios moleculares/ biomarcadores. En cuanto a investigación, la Asociación asegura que

necesitamos que todos los pacientes puedan acceder a los resultados y avances de la investigación en cáncer y la creación de un Plan Nacional de Investigación en Cáncer. Además, desde la Asociación se solicita que todas las personas diagnosticadas de cáncer y sus familiares que lo necesiten tengan acceso a atención psicológica especializada en el sistema sanitario público; así como que todas las personas diagnosticadas de cáncer con necesidades sociales, especialmente en situación de vulnerabilidad económica y/o soledad no deseada, reciban la ayuda que necesiten para hacer frente al impacto del cáncer.

El PSOE se compromete a impulsar el diagnóstico genómico y la identificación de biomarcadores para pacientes con cáncer. Además, proponen facilitar la atención psicológica a las personas con cáncer, desde el diagnóstico, impulsando protocolos de derivación temprana en el SNS y avanzar en la optimización de los programas de cribado ya implantados.. Mencionan también una extensión a los programas de cribado a otros tipos de cánceres (cáncer de pulmón, de próstata y, en determinadas circunstancias, el gástrico) tras su estudio para la inclusión en la cartera de servicios comunes del Sistema Nacional de Salud.

Desde el PSOE también aseguran que darán desarrollo al recién aprobado derecho al olvido oncológico con el objetivo de mejorar la vida cotidiana de las personas que, después de sufrir un cáncer, ya no son considerados enfermos por su médico, pero lo siguen siendo para las empresas.

Por su parte, el Partido Popular, asegura que pretende convertir a España en el país líder en la implementación del Plan Europeo de la Lucha Contra el Cáncer, garantizando a todos los ciudadanos, con independencia de donde residan, las mismas prestaciones en cuanto a la prevención y tratamiento de esta enfermedad. Además, confirman que promoverán una ley específica en materia de defensa de los pacientes oncológicos que recoja acciones de protección social y laboral para personas en tratamiento o tras el tratamiento. Además, mencionan que la investigación científica puede permitir marcar ambiciosos objetivos de país y destinar todo lo posible a conseguir que enfermedades como el cáncer sean curables.

Por otro lado, Vox recoge el refuerzo de la Estrategia Nacional del Cáncer, fomentando la investigación, el diagnóstico precoz, la incorporación rápida de los tratamientos innovadores y la terapia de precisión, para reducir los tiempos de espera, y propone crear una red de Centros Nacionales de Oncología.

Sumar aborda su programa de salud de forma transversal y estructural para diversas patologías sin mencionar concretamente al cáncer.

Los cuatro partidos han incluido un compromiso para abordar la soledad no deseada, punto también señalado por la Asociación Española Contra el Cáncer por su impacto en las personas afectadas por esta enfermedad.

## Sobre la Asociación Española Contra el Cáncer

La Asociación Española Contra el Cáncer es la entidad de referencia en la lucha contra el cáncer desde hace 69 años. Dedicamos nuestros esfuerzos a mostrar la realidad del cáncer en España, detectar áreas de mejora y poner en marcha un proceso de transformación social que permita corregirlas para obtener un abordaje del cáncer integral y multidisciplinar. En su ADN está estar al lado de las personas por lo que su trabajo también se orienta a ayudarlas a [prevenir](#) el cáncer; estar con ellas y sus familias durante todo el proceso de la [enfermedad](#), si se lo diagnostican; y mejorar su futuro con el impulso a la investigación oncológica. En este sentido, a través de su Fundación Científica, la [Asociación](#) aglutina la demanda social de [investigación contra el cáncer](#), financiando por concurso público programas de investigación científica oncológica de calidad. Hoy en día, es la entidad social y privada que más fondos destina a investigar el cáncer: 104 millones de euros en 565 proyectos, en los que participan más de 1.000 investigadores.

La Asociación integra a pacientes, familiares, personas voluntarias y profesionales que trabajan unidos para prevenir, sensibilizar, acompañar a las personas afectadas y financiar proyectos de investigación oncológica que permitirán un mejor diagnóstico y tratamiento del cáncer. Estructurada en 52 Sedes Provinciales, y presente en más de 2.000 localidades españolas, cuenta con casi 30.000 personas voluntarias, más de 500.000 socios y casi 1.000 profesionales.

Durante el 2021, la Asociación Española Contra el Cáncer ha atendido a 136.000 personas afectadas por la enfermedad.

## Para más información

### LLYC

**Miriam Cusi**

Tel.: 932 172 217

[mcusi@llorenteycuenca.com](mailto:mcusi@llorenteycuenca.com)

### Asociación Española Contra el Cáncer

#### **Esther Díez**

**Responsable de Comunicación**

[esther.diez@contraelcancer.es](mailto:esther.diez@contraelcancer.es)

Tel: 900 100 036

Móvil: 667 11 36 16

Twitter @ \_Esther\_Diez

#### **Alicia Portillo**

**Técnica de Comunicación**

[alicia.portillo@contraelcancer.es](mailto:alicia.portillo@contraelcancer.es)

Móvil: 685 728 113

#### **Carolina Cobos**

**Técnica de Comunicación**

[carolina.cobos@contraelcancer.es](mailto:carolina.cobos@contraelcancer.es)

Móvil: 651 04 38 68

#### **Infocáncer 900 100 036**

**Twitter**

**@ContraCancerEs**

**Facebook Asociación Española Contra el Cáncer**

**Instagram [asociacioncontraelcancer.es](https://www.instagram.com/asociacioncontraelcancer.es)**